
Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühltal 
 

Die Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühltal bringt zur Behandlung in der Sitzung am 16. 

Mai 2023 unter dem Arbeitstitel 
 

Bahnhofsgelände für den Gemeingebrauch 
folgenden 

Antrag 
ein: 
 

1. Die Gemeindevertretung bekundet ihre Bereitschaft, das Gelände am Bahnhof Mühltal, das östlich 

des Bahnsteiges liegt und das innerhalb des Flächennutzungsplanes als Fläche für die Bahn bzw. als 

Wald ausgewiesen ist, auch zukünftig dem Gemeingebrauch zur Verfügung zu stellen. 
 

2. Die Gemeindevertretung begrüßt es, wenn sich der Bahnhof Mühltal als Mobilitätsanker weiter 

entwickelt und ist grundsätzlich bereit, dazu beizutragen, indem sie etwa Reserveflächen für eine 

zukünftige Entwicklung freihält. 
 

3. Die Gemeindevertretung sieht es positiv, wenn am Bahnhof noch erheblich mehr als 50 neue 

Parkplätze für Pendler geschaffen werden können, bei denen nicht die Gefahr besteht, daß sie 

zweckentfremdet durch Menschen genutzt werden, deren Anliegen es nicht ist, als Fahrgäste der Bahn 

diese Parkplätze zu gebrauchen. 
 

4. Die Gemeindevertretung ist mit den Zielen der Bundesregierung solidarisch, die beabsichtigt, den 

Güterverkehr auf der Bahn von aktuell 18 Prozent bis zum Jahr 2030 auf 25 Prozent zu steigern, und 

ist deshalb bereit, ihren kommunalen Beitrag dafür zu leisten, indem sie dem Bahnhof Mühltal nicht 

die Möglichkeiten entzieht, auch dort wieder Güterverkehr zu ermöglichen. 
 

5. Der Gemeindevertretung ist bewußt, daß niemand einen Rechtsanspruch auf den Erlaß eines 

Bebauungsplanes hat, selbst wenn ein Aufstellungsbeschluß dazu bereits gefaßt sein sollte. Das 

bürgerliche Recht an einem Grundstück heißt auch nicht, daß dieses Grundstück dem Gemeingebrauch 

endgültig entzogen ist, wie zahlreiche Enteignungen zugunsten von Straßenbauten belegen, was die 

Gemeindevertretung ebenfalls weiß. 
 

Der Antrag soll zuvor im Klima-, Umwelt- und Bauausschuß der Gemeindevertretung beraten werden. 

Es wird beantragt, die Abstimmung in der Gemeindevertretung zu den Unterpunkten einzeln und 

jeweils namentlich durchzuführen. 
 

Begründung 

Viele Menschen in Mühltal bewegt die Zukunft unseres Bahnhofes. Sie wollen wissen, von welchen 

Motiven sich die politischen Entscheidungsträger lenken lassen. Mit der Abstimmung über den 

vorliegenden Antrag wird diese bei der Bürgerschaft nachgefragte Transparenz geschaffen, womit 

auch für alle eine bessere Voraussehbarkeit des weiteren Umganges mit dem Gelände hergestellt wird. 
 

64367 Mühltal, den 25. April 2023 

Christoph Zwickler als Vorsitzender der Fraktion FUCHS 


